

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 149/Miércoles 3 de agosto de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [Sao Tomé y Príncipe: algunas ideas sobre los resultados de los comicios presidenciales.](#)

DE LA PRENSA

- [Crisis en Estados Unidos, algo más que la deuda. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Brigada solidaria latinoamericana y caribeña labora en campos cubanos.](#) PL
- [“La cruzada de Raúl Castro contra las ‘resistencias al cambio’”.](#) DPA
- [Concluyó el 2010 con un déficit fiscal de 3,6 por ciento.](#) NOTIMEX
- [Producción agropecuaria crece 6,1 % en el primer semestre, según la ONE.](#) ANSA
- [Acaba impasse sobre fondos para promover la subversión en Cuba.](#) AP
- [Interrogan a caravanistas de Pastores por la Paz a su regreso a EE.UU.](#) EFE
- [EE.UU. da a conocer más documentos de la invasión a Playa Girón.](#) AP
- [Actuará en Cuba grupo ecuatoriano de rock Aztra.](#) XINHUA
- [Cuba con equipos completos a Campeonato Mundial de Judo en París.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Descarta gobierno de Humala cambios a la Constitución.](#) NOTIMEX
- [Cristina Fernández y Mujica impulsan la política del “buen vecino”.](#) DPA
- [Desaprobación a Piñera sube a máximo histórico y no cesan protestas.](#) DPA
- [Opina ministro brasileño que EE.UU. alienta competencia predatoria.](#) ANSA
- [Senado de EE.UU. aprobó acuerdo por el aumento del techo de la deuda pública.](#) DPA/NTX
- [Geithner critica “espectáculo” de debate acerca de límite de la deuda de EE.UU.](#) AFP
- [OCDE declara alivio por acuerdo sobre deuda de EE.UU.; prensa China cuestiona efectividad.](#) REU/NTX
- [OTAN pide tropas suplementarias en Kosovo por auge de tensión en la región.](#) AFP
- [China insta a ONU a tener mayor participación en solución de crisis libia.](#) XINHUA
- [Alemania advierte contra un llamamiento a una intervención militar en Siria.](#) EFE
- [UE prohíbe la entrada al Ministro de Defensa sirio.](#) DPA
- [Dicen que Israel está listo para discutir paquete referido a las fronteras con los palestinos.](#) REUTERS
- [Los “indignados” de Israel presentarán sus demandas por escrito a Netanyahu.](#) EFE
- [Primer Ministro libanés pide a ONU detener violaciones israelíes.](#) XINHUA

SAO TOMÉ Y PRÍNCIPE: ALGUNAS IDEAS SOBRE LOS RESULTADOS DE LOS COMICIOS PRESIDENCIALES.

Yanila Reyes Paret
Departamento de Relaciones Internacionales
CCPCC

El domingo 17 de julio se celebraron las elecciones presidenciales en Sao Tomé y Príncipe; país situado en la costa Occidental de África. Según se estipula en la legislación electoral, los resultados de los comicios impusieron una segunda vuelta electoral prevista para el próximo 7 de agosto, pues ninguno de los candidatos alcanzó el 50% más 1 de los votos válidos.

De los 10 que se postularon para Presidente sobresalen los resultados del candidato independiente y líder histórico de ese país Manuel Pinto da Costa con 20 960 sufragios a su favor para un 35.85%, y Evaristo do Espírito Santo Carvalho, presidente de la Asamblea Nacional, que era el candidato del Partido en el poder, Acción Democrática Independiente (ADI), con 12 767 para el 21.82%.

Los discursos pronunciados por los aspirantes durante la campaña electoral se concentraron en la lucha contra la pobreza, la corrupción y la inestabilidad política; principales males que aquejan a ese pequeño Estado.

Más de 80 observadores internacionales presentes (representantes de la Unión Africana, Comunidad Económica de los Estados de África Central, Comunidad de Países de Lengua Portuguesa, entre otros) emitieron un comunicado declarando legales los resultados y consideraron efectivas las elecciones.

Llamó la atención el alto nivel de abstencionismo: 48% en el territorio nacional y 51.62% de la diáspora. En una población de aproximadamente 160 mil habitantes con un territorio de 1,001 Km², se inscribieron para ejercer el sufragio 92 638 ciudadanos y solo votaron 58 522 (con inclusión de la diáspora) en 265 centros.

Ante tal situación, el primer ministro de Sao Tomé y Príncipe, Patrice Emery Trovoada señaló: "Yo pienso que la primera vuelta se desarrolló bien, sin grandes incidentes, el único punto negativo fue la pobre participación, tuvimos mucha abstención, y la abstención no es buena señal de democracia"^[1].

El actual presidente del Movimiento de Liberación de Sao Tomé y Príncipe/ Partido Social Demócrata (también MLSTP/ PSD, Partido o Movimiento), Aurelio Pires Quaresma Martins también optaba por la presidencia, pero solo obtuvo el 4.15% de los votos, alcanzando un quinto lugar detrás de Maria das Neves que logró 14.03% y Delfim Neves con un 13.89%.

Tanto Pinto da Costa como Martins y das Neves y Neves son del MLSTP/ PSD. El 15 de enero del corriente, el MLSTP/ PSD celebró el V Congreso con el objetivo de reestructurarlo de cara a estas presidenciales. Salió electo con el 70% de los votos válidos Aurelio Pires Quaresma Martins. Sin embargo, durante el momento de la candidatura los cuatro aspirantes no lograron llegar a un acuerdo para que el Partido presentara uno solo; acción que, de lograrse, hubiera hecho posible la victoria para el MLSTP/ PSD evitando que los votos de sus militantes se hubieran repartido entre cuatro candidatos.

Ello significa un revés para el Movimiento tras perder en los comicios regionales y municipales el 1º de agosto de 2010 donde pasó nuevamente a ser el partido mayoritario en la oposición con 16 escaños en el Parlamento frente a los 18 de ADI.

Por primera vez en la historia de Sao Tomé y Príncipe, el ADI, partido que ha sido minoritario, triunfa sobre los dos partidos tradicionales, el MLSTP/ PSD y el Movimiento Democrático Fuerza de Cambio/ Partido Liberal (MDFC/ PL) del actual presidente Fradique de Menezes. Los resultados electorales son una clara señal del descontento popular de la gestión gubernamental de los dos partidos en el poder, el MLSTP/ PSD y el MDFC/ PL.

Se pueden apuntar como principales causas de las derrotas del MLSTP/ PSD las siguientes:

- No cumplimiento de los compromisos socioeconómicos con el pueblo. Recibieron un voto de castigo popular.
- Falta de unidad dentro del Partido.
- Poco trabajo político e ideológico con las masas, fundamentalmente con la juventud.

La no solución a las contradicciones internas del Movimiento, lo colocaron en desventaja para estos comicios frente a las fuerzas políticas con representación parlamentaria; en tanto dan una imagen negativa y les impide formar alianzas políticas, dentro y fuera del país, para obtener el triunfo. Otro grave problema fue y es la falta de financiamiento para los gastos corrientes del Partido y para la campaña electoral.

Después de los resultados en las presidenciales, Pinto da Costa, fundador del MLSTP/ PSD y quien pudo haber sido la figura que necesitó el Partido, se niega a estar postulado por algún partido político y afirma ser "el candidato del pueblo". No obstante las declaraciones, de ser Manuel Pinto da Costa el nuevo presidente en Sao Tomé y Príncipe, pues de seguro obtendrá la mayoría de los votos de los militantes de su Partido, será una victoria para el Movimiento, al estar en el poder su fundador y uno de sus ideólogos principales.

La elección de uno u otro candidato por sí sola no resolverá los problemas socioeconómicos de ese país que tiene un 54% de índice de pobreza, cuenta solo con 49 médicos por cada 100 mil habitantes (8 de los cuales conforman una brigada médica cubana) y tiene una mortalidad infantil de 75 fallecidos por cada mil nacidos vivos^[2].

Aún cuando Sao Tomé y Príncipe está situado en el Golfo de Guinea (zona rica en yacimientos petrolíferos), no han logrado los resultados esperados en ese campo, así lo describen las últimas perforaciones que datan de 2007. Algunos analistas han dicho que quizás el 2014 sea el año de las primeras producciones del llamado oro negro.

A lo anterior se suma la indefinición de un sistema que sustente la economía nacional, la que depende de la ayuda foránea y de algunos rubros exportables como el café, el cacao y el aceite de palma.

Para responder a las demandas populares no será suficiente con voluntad y programa político, el vencedor necesitará recursos materiales y financieros para enfrentar la difícil realidad saotomense.

¹Tomado de: <http://www.prensa-latina.cu>

²<http://www.who.int/countries/caf/es/>. Índice de Desarrollo Humano: Tendencias desde 1980 hasta la actualidad.

REBELIÓN (Versión digital)

2 de agosto de 2011

ESPAÑA

CRISIS EN ESTADOS UNIDOS, ALGO MÁS QUE LA DEUDA

Julio C. Gambina
Argenpress

La crisis en Estados Unidos sigue ocupando el centro de la atención en el debate económico. No es solo una cuestión de la deuda pública y la posibilidad de entrar en cesación de pagos en los próximos días, un tema que preocupa a los acreedores, internos y externos. Entre los primeros, los acreedores internos, lo que se espera es un fuerte ajuste, definido por el parlamento o de hecho por el poder ejecutivo. Entre los segundos, los acreedores externos existe una expectativa que Estados Unidos privilegiará esos pagos para evitar un colapso global. En todo caso, resulta una incógnita el modus operandi de la potencia imperialista, y enfatizo el carácter imperialista de Estados Unidos, porque su lógica es la de exportar sus problemas, o dicho de otro modo, resolver sus problemas a costa del conjunto de la sociedad mundial.

Eso es lo que le ha permitido la dominación del sistema mundial, desde el poder del dólar, las armas y las imágenes, base de su poder económico, militar y cultural. Los problemas manifiestos en la economía estadounidense, la crisis, pone en discusión su capacidad de dominación. El tema es serio desde donde se lo analice.

En la coyuntura, los datos dan negativos, por caso, para el segundo trimestre del 2011 el crecimiento fue del 1,3% contra un 1,8% pronosticado; siendo corregido el registro del primer trimestre, que se informa en crecimiento del 0,4% contra un 1,9% informado previamente. Estos primeros seis meses indican un leve crecimiento de la economía, algo inesperado hace poco tiempo. Incluso, el último trimestre del 2010 fue revisado a la baja, del 3,1% al 2,3%.

Además, los números deben corregirse hacia atrás, destacando una mayor gravedad de la situación que la conocida para el 2008 y 2009, cuando la crisis se hizo evidente. La caída del PBI fue del 0,3% para el 2008, cuando se habló de estancamiento (0%); de una baja del 3,5% en 2009 contra una reducción informada del 2,6%.

Eso explica que no alcanzó con las inyecciones de liquidez de Bush (700.000 millones de dólares) a fines del 2008, ni de Obama (800.000 millones de dólares) a comienzos de la gestión en 2009; o los ajustes de municipios y estados locales con impacto directo en el crecimiento del desempleo, que alcanza a más de 14 millones de estadounidenses, casi el 10%, sin contar la masa de indocumentados migrantes que no incluye la estadística.

En el plano estructural el tema es más serio, pues Estados Unidos acumula un déficit comercial importante desde los años 70', y un déficit fiscal alarmante desde la administración Bush y su decisión de militarizar la economía mundial. Son las invasiones en Afganistán e Irak, las incursiones en Pakistán; las amenazas de involucrarse en ese sentido en Irán, Corea del Norte, Libia, y claro, en todos los escenarios que sean necesarios, entre ellos, en nuestra región. Son bases militares y ejercicios de guerra que involucran cifras millonarias y explican el déficit en las cuentas públicas por casi 2 billones de dólares, que financia todo el mundo y es motivo de preocupación y debate en estas horas, ante la demanda del poder ejecutivo por ampliar la capacidad de endeudamiento, del 100 al 120%, es decir, de 14,3 billones de dólares a unos 18 billones de dólares.

Son problemas coyunturales y estructurales de la economía en Estados Unidos, con impacto en la economía mundial, incluidos los países con niveles elevados de crecimiento. Se argumenta que junto a esa crisis, la economía de los países del sur presentan mejores indicadores de crecimiento, sin analizar que la situación China, por ejemplo, se asocia al boom de inversiones de origen de los países en crisis, sea Estados Unidos, Europa o

Japón; siendo similar la explicación de la atracción de capitales a otros “emergentes”, como India, Brasil o Sudáfrica; y es que precisamente emergente quiere decir que son visibilizados por el capital global como espacios adecuados para la inversión y la obtención de ganancias y valorizaciones que permitan la continuidad de la acumulación de capitales, cuyos excedentes se terminan repatriando a los países originarios.

Pero también, debe reconocerse que el crecimiento de los precios internacionales de las commodities, sean la soja, el trigo, los hidrocarburos, o el oro y otros minerales, están motivados en la crisis global, y su evolución está sujeta a imponderables que no puede resolver la política económica de países de escaso y relativo peso en la toma de decisiones mundiales.

Esa es la razón que nos permite señalar que cuando la crisis es de los más poderosos, sus costos los paga el conjunto de la sociedad mundial. Es algo a considerar entre nosotros, cuando vuelven a emerger problemas sociales de insatisfacción, caso de la vivienda en Jujuy, seguido de represión y muerte. No alcanza con un elevado stock nominal de reservas internacionales, mucho menos si están expuestas a las incertezas de la situación mundial, a la variabilidad de condiciones externas de funcionamiento económico.

Resulta imprescindible interrogarse sobre el destino de los excedentes económicos soberanos y la inserción internacional, puesto que la disyuntiva será apuntar a estabilizar problemas foráneos o del sistema mundial, o contribuir a generar otro orden, lo que supone definir reinserciones globales, reorientando la integración, con quienes y para que, con qué modelo de producción y circulación.

Son interrogantes y disyuntivas que no transitan la agenda de la integración existente y que debieran incluirse con urgencia. La disputa monetaria global es un hecho. Existen países que promueven la internacionalización de sus monedas. Es quizá el momento para discutir regionalmente la cuestión, haciendo imperiosa la urgencia de instalación del Banco del Sur como parte de una estrategia más amplia de aliento a una nueva arquitectura financiera desde nuestramérica. Un nuevo orden financiero y monetario en consonancia con la resolución de necesidades insatisfechas, de vivienda, alimentos, empleo, educación, salud, cultura u otras.

Recursos existen, el problema es la insistencia en un recorrido por el capitalismo, pese a la crisis, que a no dudarlo es sistémica y de la cual solo se sale con más ajuste y desigualdad, con miseria y explotación.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 2 AGO (PL) Los miembros de la XVIII Brigada Latinoamericana y Caribeña de Solidaridad con Cuba comenzaron hoy sus actividades con labores agrícolas de manera voluntaria.

El contingente, integrado por más de 100 personas, está alojado en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, en la localidad de Caimito en la provincia de Artemisa.

Según datos ofrecidos a Prensa Latina por el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, los brigadistas proceden de Colombia, México, República Dominicana, Costa Rica, Ecuador, Perú, Venezuela, El Salvador, Nicaragua Guadalupe y Martinica.

Los brigadistas- que permanecerán en Cuba hasta el próximo 14 de agosto- tienen previsto un encuentro con una representación de los familiares de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses desde 1998.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González, cumplen severas condenas por alertar de planes criminales contra Cuba fraguados en territorio norteamericano.

Los amigos latinoamericanos y caribeños viajarán por varias provincias del país, visitarán sitios históricos, compartirán con miembros de organizaciones culturales, políticas y de masas, además de recibir información de primera mano sobre la actualidad cubana.

POR JUAN CARLOS SALAZAR

LA HABANA, 2 AGO (DPA) - Hombre de pocas palabras y mensajes directos, Raúl Castro no tiene el carisma ni levanta el fervor que despierta su hermano Fidel con sus discursos, pero sí obtuvo un cerrado aplauso de los diputados cubanos cuando dijo que no había luchado en el Cuartel Moncada hace 58 años en el inicio de la Revolución para perpetuar injusticias.

Raúl Castro, quien a diferencia de su hermano prefiere los discursos escritos, habló el lunes en la clausura del período ordinario de sesiones del Parlamento, en una alocución plagada de guiños a la sociedad cubana sobre las

reformas que está impulsando su gobierno y que, a tenor de sus palabras, parecerían estar encontrando duras resistencias en los aparatos del Estado y del Partido Comunista.

El mandatario apeló a un "doloroso incidente", la destitución de una funcionaria por sus creencias religiosas y por asistir al culto en la iglesia, para ejemplificar la "visión estrecha y excluyente" y la "mentalidad arcaica" que impera en muchos estamentos políticos, pese a que la libertad religiosa está garantizada por la Constitución.

"Yo no fui al Moncada para eso", declaró enfático, al recordar que la víctima de la injusticia nació en 1953, año en que los hermanos Castro dirigieron el asalto al Cuartel Moncada, la acción militar que marcó el inicio de la rebelión de los guerrilleros de Sierra Maestra.

"Limpiémonos la cabeza de tonterías de todo tipo, no olviden que ya concluyó la primera década del siglo XXI, y es hora", exhortó el mandatario tras afirmar que el "mayor obstáculo" que enfrentan las reformas "es la barrera psicológica formada por la inercia, el inmovilismo, la simulación o doble moral, la indiferencia e insensibilidad".

"Más de una vez he expresado -dijo- que nuestro peor enemigo no es el imperialismo ni mucho menos sus asalariados en suelo patrio, sino nuestros propios errores".

Castro no anunció nuevas medidas, excepto la decisión de su gobierno de "actualizar" y "flexibilizar" su política migratoria, que establece duras limitaciones para los viajes de los cubanos desde y hacia la isla, pero cuya amplitud no ha sido precisada.

Su discurso fue eminentemente político, aparentemente dirigido a los sectores todavía reacios a las moderadas reformas acordadas por el congreso del Partido Comunista, celebrado en abril pasado, para "actualizar" el modelo socialista de economía centralizada y partido único vigente en la isla desde hace medio siglo.

"Seremos pacientes y a la vez perseverantes ante las resistencias al cambio, sean estas conscientes o inconscientes. Advierto que toda resistencia burocrática al estricto cumplimiento de los acuerdos del Congreso, respaldados masivamente por el pueblo, será inútil", dijo en una parte clave de su mensaje.

Asimismo, advirtió: "Todas las opiniones deben ser analizadas y cuando no se alcance el consenso, las discrepancias se elevarán a las instancias superiores facultadas para decidir y además nadie está mandado para impedirlo". Y, "conociendo a los cubanos", repitió la frase dos veces.

Durante su discurso, enumeró algunas de las reformas impulsadas por su gobierno, como la ampliación y flexibilización del trabajo por cuenta propia (privado), la autorización para la compraventa de viviendas y vehículos automotores, hasta ahora prohibida, y la nueva política crediticia para los trabajadores por cuenta propia y campesinos.

Según el escritor cubano Leonardo Padura, la visión del gobierno cubano ha registrado un importante cambio bajo la administración de Raúl Castro, quien cumplió el domingo pasado cinco años de gobierno.

"Antes había una visión política de la economía, ahora hay una visión económica de la política", declaró a la agencia DPA el autor de "El hombre que amaba a los perros", uno de los grandes éxitos de la literatura cubana de los últimos años.

Por su parte, el economista disidente Oscar Espinosa Chepe dijo a DPA que el discurso de Raúl Castro "refleja que se van a acometer algunos cambios", pero que estos "siguen siendo limitados y no resuelven los problemas del país", porque "no permiten el desarrollo amplio de la iniciativa privada" y porque, con un crecimiento de 1,9 por ciento en el primer semestre del año, "la economía sigue estancada".

Los nuevos "lineamientos", cuya aplicación está a cargo de una comisión multisectorial presidida por Marino Murillo, el "hombre fuerte" de la política económica, incluye "el perfeccionamiento funcional y estructural del gobierno en todos los niveles", lo que hace suponer que las reformas traerán aparejados amplios cambios a nivel administrativo.

Ya en reuniones previas, tanto de su gabinete como del Partido, Castro advirtió sobre los escollos burocráticos que parecen trabar las reformas, pero el lunes puso de manifiesto su decisión de seguir adelante su empeño. "Nunca he sido partidario del apresuramiento ni de los cambios bruscos, prefiero mil veces razonar, convencer, educar y sumar que sancionar", advirtió.

LA HABANA, 2 AGO (NOTIMEX).- Cuba concluyó 2010 con un déficit fiscal de dos mil 290 millones 500 mil pesos (equivalentes a dólares), 3.6 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), informó la ministra de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, revelaron hoy medios oficiales.

Poco antes de que el Parlamento cubano refrendara el lunes la liquidación del presupuesto del año pasado, Pedraza comentó las cifras económicas de 2010.

La funcionaria recordó que durante el año pasado fue necesario solicitar un incremento de ese indicador por 263 millones 900 mil pesos sobre los dos mil 202 millones 600 mil pesos aprobados por el parlamento en diciembre de 2009.

Con ello, el déficit fiscal se ubicó en 175 millones 900 mil pesos por debajo de la nueva cifra acordada, precisó Pedraza, según una versión difundida por la agencia oficial Prensa Latina.

Pedraza destacó que en 2010 se realizó, por primera vez, una auditoría al sistema presupuestario que abarcó todas las provincias, cinco organismos de la Administración Central del Estado y al Ministerio de Finanzas y Precios.

Entre los problemas identificados respecto a ingresos mencionó la indisciplina financiera, insuficientes mecanismos de control de supervisión y limitaciones en la sistematicidad para asegurar en los plazos previstos y con mayor rigor el cumplimiento del plan.

Los informes de liquidación del presupuesto en los diferentes niveles adolecen de propuestas de medidas dirigidas a elevar la eficiencia y eficacia en el uso del gasto público, subrayó.

En la misma sesión, que aprobó los "Lineamientos de la Política Económica y Social" acordados por el VI congreso del Partido Comunista (abril 2011), participó el vicepresidente cubano Marino Murillo.

Murillo, quien preside la Comisión encargada de implementar esos acuerdos, destacó la importancia de la comprensión en la sociedad del verdadero valor del trabajo, indispensable para transformar los resultados económicos de la nación.

La Comisión trabaja también en los planes sobre el perfeccionamiento empresarial y avanza en las decisiones que no implican la aprobación previa de normas jurídicas, abundó.

La Asamblea Nacional del Poder Popular aprobó la separación "experimental" de los poderes Ejecutivo y Legislativo en las nuevas provincias de Mayabeque y Artemisa.

"La iniciativa se aplicará con carácter experimental por un término no mayor de 18 meses, como parte de un estudio y comprobación que permita, posteriormente, adoptar con certeza la decisión legislativa definitiva en ese sentido", señaló el acuerdo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 2 (ANSA)- La producción agropecuaria en Cuba tuvo un incremento del 6,1% en el primer semestre de 2011 frente a igual lapso en 2010, coincidiendo con la expansión del sector privado productivo rural, de acuerdo con estadísticas oficiales publicadas hoy.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), entidad oficial, divulgó que la producción agropecuaria al concluir el lapso analizado mostró un aumento distribuido en un 7% para la agricultura y un 4% para la ganadería.

El análisis, que excluyó al sector azucarero y a las pequeñas cosechas en patios y parcelas en toda Cuba, también contabilizadas por el gobierno, reveló que la producción de viandas, tubérculos y raíces muy consumidos en el país, subió 6,8%.

No obstante cayeron las cosechas de patata, el boniato (batata) y malanga en 14,1%, 20,4% y 5,2% respectivamente, los alimentos quizá más frecuentes en la mesa del cubano.

Las estadísticas, con alta y bajas, coinciden con un aumento de la superficie sembrada y la producción, del sector cooperativo y el privado.

De acuerdo con el reporte, de enero a junio pasados la producción de viandas en el sector privado se elevó en un 116,8% frente a igual período del año anterior. La superficie utilizada para sus cosechas por esos granjeros subió en un 96,2%.

Un programa de cambios económicos en el país, que en el caso de la agropecuaria comenzó en 2008, distribuye aún tierras ociosas estatales a los campesinos.

Esa repartición de tierras en usufructo es el mecanismo fundamental con el cual el gobierno espera rebajar una factura por importaciones de alimentos que hace tres años era de 1.500 millones de dólares.

Las autoridades cubanas entregaron hasta mediados del mes pasado a campesinos el 67,7% de cerca de un 1.900.000 hectáreas de tierras estatales ociosas. No obstante un nuevo "levantamiento" sobre esos terrenos determinó que pronto estarían disponibles 800.000 hectáreas más para distribuir, según se anunció durante una sesión del parlamento el lunes.

Hace tres años Cuba importaba el 80% de los alimentos que consumía al año. Según dijo el presidente cubano, Raúl Castro, ante el Consejo de Ministros hace apenas 15 días, aún esas compras al exterior cuestan alrededor de mil millones de dólares al año al estado.

Todo indica que las autoridades aplicarán nuevas medidas con el fin de lograr el aumento en la producción nacional agropecuaria que estiman como imprescindible para hacer más eficiente la economía.

Marino Murillo, jefe de la Comisión Permanente de Implementación y Desarrollo de los acuerdos sobre cambios aprobados por el Congreso del Partido Comunista en abril último, y probablemente la personalidad del gobierno más influyente después de Castro en temas económicos, anunció nuevas medidas para estimular a los productores rurales.

Murillo expuso ante el parlamento ayer que en breve pueden aprobarse las ventas directas de los productos agrícolas a los hoteles del país, sin la mediación de empresas estatales. El primer sector económico cubano actualmente es el turismo.

WASHINGTON (AP) _ Un renombrado senador demócrata y el Departamento de Estado resolvieron su disputa sobre la ayuda de Estados Unidos a programas que promueven la democracia en Cuba.

El fin del estancamiento permitirá que el gobierno de Obama invierta 200 millones de dólares en dichos programas.

El senador Patrick Leahy, de Vermont, había bloqueado el dinero. En un comunicado enviado a The Associated Press el martes, Leahy dijo que había liberado los fondos después de recibir más información de la dependencia sobre cómo se usaba el dinero.

El programa Cuba, establecido en 1996, ha estado sujeto a investigación por reportes que sugieren que los receptores de la ayuda emplearon inadecuadamente los fondos y que el gobierno de Estados Unidos hizo una escasa supervisión.

WASHINGTON, 1 AGO (EFE).- Más de 80 activistas del grupo "Pastores por la Paz" fueron interrogados hoy por las autoridades de inmigración y aduanas en Texas (EE.UU.), tras desafiar el "bloqueo" contra Cuba con el envío de varias toneladas de ayuda humanitaria.

Los activistas cruzaron esta tarde la frontera desde Reynosa (México) al condado de Hidalgo en Texas, portando pancartas y gritando consignas como "Cuba sí, bloqueo no", tras completar su 22 caravana de envío de ayuda humanitaria a la isla.

"No hubo arrestos, aunque fuimos interrogados por un gran número de autoridades de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP). Querían que rellenáramos formularios sobre nuestro viaje a Cuba, pero recurrimos a nuestro derecho constitucional y nos negamos", dijo a EFE Ellen Bernstein, miembro del grupo.

"Nos revisaron el equipaje, incluso con equipos caninos, y nos devolvieron siete computadoras que nos habían confiscado la semana pasada al cruzar hacia México", agregó.

"Seguiremos con nuestro mensaje con estos actos de que el bloqueo contra Cuba es cruel, inmoral, es ilegal y contraproducente", enfatizó la activista.

A lo largo de las últimas semanas, como cada año, la caravana de "Pastores por la Paz", recorrieron varias autopistas y 130 ciudades de EE.UU. y Canadá, y recabaron 100 toneladas de ayuda humanitaria a Cuba.

La semana pasada, atravesaron la frontera hacia México y colocaron los cargamentos de ayuda en barcos que prevén llegar a Cuba para la tercera semana de agosto.

Los activistas también viajaron a Cuba, donde permanecieron un total de nueve días.

Las leyes estadounidenses prohíben los viajes de estadounidenses a Cuba, salvo aquellos individuos y grupos que reúnan los requisitos para ciertas "licencias" de viaje.

El presidente Barack Obama ha flexibilizado los viajes académicos, religiosos y culturales, además de relajar los viajes y remesas de cubanoamericanos a la isla.

Sin embargo, decenas de líderes del Congreso impulsan medidas para frenar esos esfuerzos.

MIAMI (AP) _ El gobierno estadounidense dio a conocer más documentos secretos sobre la fracasada invasión a Bahía de Cochinos, perpetrada en 1961 por disidentes cubanos que entrenó la CIA.

La divulgación del lunes obedeció a la demanda judicial presentada en abril por el Archivo de Seguridad Nacional, una entidad independiente con sede en Washington, para que se publicaran los cinco volúmenes de documentos relacionados con la intentona de derrocar al gobierno comunista de Fidel Castro. Uno de los volúmenes no ha sido difundido aún.

Los documentos detallan la estrecha relación entre Estados Unidos y los gobiernos de Guatemala, donde los exiliados cubanos se entrenaron para la invasión. Los escritos indican que el entonces presidente guatemalteco Miguel Ydígoras Fuentes quería incluso que sus soldados participaran en la invasión. En un momento determinado tuvo la esperanza de que Estados Unidos respaldaría una fuerza multinacional para combatir el comunismo en toda Latinoamérica.

Cuando el impopular gobierno de Ydígoras, respaldado por los militares, enfrentó una serie de ataques de fuerzas rebeldes guatemaltecas en noviembre de 1960, funcionarios de Guatemala pidieron a Estados Unidos que les suministrara bombas de napalm para exterminar a los rebeldes. La petición fue rechazada.

(El gobierno de Guatemala) solicita que, de ser posible, se envíen bombas de napalm para ser montadas en aviones B26", señala un cablegrama.

La solicitud fue rechazada por razones técnicas, pero Estados Unidos sí proporcionó sobrevuelos para ayudar a reprimir la revuelta.

La confortable relación entre el presidente nicaragüense Luis Somoza y su hermano general Anastasio Somoza con la CIA, ya bastante documentada, también aparece revelada en una forma detallada raramente vista. Los hermanos proporcionaron la base desde la cual se lanzaron los ataques aéreos a Bahía de Cochinos.

"Simplemente muestra las prioridades de Estados Unidos durante la Guerra Fría. La principal prioridad era derrocar a Castro, y una prioridad menor era presionar a regímenes muy impopulares como el de Somoza", dijo Peter Kornbluh, jefe del Proyecto de Documentación de Cuba del Archivo de Seguridad Nacional, quien presentó la demanda judicial.

Después del entrenamiento en Guatemala, aproximadamente 1.300 exiliados llegaron a Cuba el 17 de abril de 1961. Dos días antes, pilotos cubanos exiliados habían ayudado a destruir porciones de la pequeña fuerza aérea de Cuba, pero Castro tenía suficientes jets adicionales para encargarse de los barcos de suministro de los invasores. Cerca de 300 cubanos y soldados exiliados murieron en el combate. Unos cuantos exiliados capturados

fueron ejecutados y otros estuvieron presos durante años. La mayoría de los más de 1.200 exiliados capturados fueron liberados por Castro un año después en un intercambio negociado por el gobierno de John F. Kennedy.

Los volúmenes fueron compilados de documentos internos originales de la CIA y de entrevistas realizadas a mediados de la década de 1970 por Jack Pfeiffer, historiador oficial de la agencia. Pfeiffer también había solicitado, sin éxito, la publicación de los cinco volúmenes.

LA HABANA, 2 AGO (XINHUA) -- La banda ecuatoriana de rock metálico Aztra ofrecerá del 5 al 10 de agosto conciertos en La Habana y en la ciudad de Pinar del Río, en el oeste de Cuba, anunció hoy la Dirección Provincial de Cultura de ésta última localidad, donde existe un fuerte movimiento de ese género musical.

El grupo ha grabado 11 álbumes en 10 años de carrera musical, a lo largo de la cual ha transmitido un mensaje para crear un mundo nuevo y una sociedad más justa entre los pueblos de América Latina.

Así expresaron varios de sus integrantes a través del correo electrónico, en el cual detallaron su programa de actuaciones en Cuba, con presentaciones en la Sala Maxim Rock de La Habana y en la Casa de las Promociones Culturales La Sitiera, en Pinar del Río, donde compartirán escenario con rockeros locales.

En Pinar del Río, ubicada 165 kilómetros al oeste de La Habana, visitarán instituciones culturales y la Casa Museo "Hermanos Saíz", vivienda natal de los dos jóvenes luchadores y artistas revolucionarios (Sergio y Luis), asesinados por la tiranía de Fulgencio Batista y cuyo apellido lleva ahora una importante asociación cultural en Cuba.

Con su música y actuaciones, Aztra denuncia "la esencia opresora del sistema capitalista" y respalda a quienes se oponen a éste.

La banda tomó su nombre de un central azucarero de Ecuador, que pasó a la historia tras los crímenes cometidos allí por fuerzas dictatoriales en octubre de 1977 contra los trabajadores que mantuvieron una huelga para exigir el cumplimiento de su contrato de empleo.

Aztra ha actuado junto a artistas y grupos de la talla de Paul Di Anno, Paul Gillman, Tren Loco, Legend Maker, Jerikó, Patán, Social Shit, Kraken, Violeytor, katarsis, Luzbel, Obus, War Cry y El Tri.

LA HABANA, 2 AGO 2011 (AFP) - Cuba participará con equipos completos en el Campeonato Mundial de judo, previsto del 24 al 28 de este mes en París, luego de que el preparador Justo Noda anunciara la nómina masculina este martes.

"Tenemos previsto participar con equipo completo, que estaría comandado por un excelente trío: Asley González (90 Kg.), Oreidis Despaigne (100 Kg.) y Oscar Braison (+100 Kg.)", dijo Noda, citado por el diario Juventud Rebelde.

El técnico destacó que el equipo, ganador de varias medallas en torneos de primer nivel en lo que va de año, viajará el jueves a Francia, donde realizará una base de entrenamiento previo a la cita del orbe.

El periódico subrayó que, "sin duda", la figura cimera en los primeros siete meses del año es Asley, quien suma seis títulos, entre ellos los del Panamericano de México, el Mundial por equipos y la Copa del Mundo, ambos en Brasil, y los recientes Juegos del ALBA (Alianza Bolivariana para las Américas) en Venezuela.

El judoca también ganó la medalla de plata en el Grand Slam de Río de Janeiro.

Según Noda, el equipo masculino lo deben completar Antonio Betancourt (60 Kg.), Ángelo Gómez (66 Kg.), Ronald Girones (73 Kg.) y Osmay Cruz (81).

El profesor Ronaldo Veitía, preparador del plantel femenino, anunció hace unos días las ocho figuras -doblará en una división- que ya entrenan en Francia.

En la nómina están las medallistas olímpicas o mundiales Yanet Bermoy (52 Kg.), Yurisleidis Lupetey (57), Yalennis Castillo (78) e Idalis Ortiz (+78). Completan el grupo Dayaris Mestre (48), Mariset Espinosa (63), Onix Cortés (70) y Kaliema Antomachín (78).

Ortiz alcanzó bronce en el Mundial anterior de Tokio-2010, en el que también quedó tercera Yaritza Abel (63), quien se ausentará esta vez por una lesión en la mandíbula.

El judo es uno de los deportes más laureados de Cuba en las últimas décadas y en el que la isla cifra esperanzas de medallas tanto en París como en Londres-2012.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 2 AGO (NOTIMEX).- El gobierno del presidente peruano Ollanta Humala, que asumió el pasado jueves jurando por la Constitución de 1979, salió hoy al paso de las críticas de la oposición y descartó que tenga previsto realizar cambios a la vigente Carta Magna de 1993.

En respuesta a los cuestionamientos formulados por el grupo opositor y fujimorista Fuerza 2011, el ministro de Justicia, Francisco Eguiguren, dijo que un eventual cambio a la Constitución de 1993 no está en la agenda del gobierno.

'Esas modificaciones no están en la agenda del nuevo gobierno.

Ni en nuestras conversaciones entre los ministros o con el presidente Humala ni en la agenda hay algo tocado sobre el tema. Entonces mal haría yo en decir qué se va a cambiar', dijo al diario El Comercio.

La legisladora de Fuerza 2011, Martha Chávez, ha dicho que la juramentación de Humala, el pasado 28 de julio, es ilegal y, por tanto él es un 'presidente de facto' al haber jurado por los principios de la Carta Magna de 1979 en vez de la de 1993.

El ministro de Justicia comentó que 'el modelo político, económico y el origen de la Constitución del 93 no es el que mejor encarna o viabiliza el proyecto de una transformación social en el país y por tanto Humala se inspiró en la de 1979 (derogada)'.

La Constitución de 1993 fue dictada en 1993, un año después que el entonces presidente Alberto Fujimori cerrara el Congreso tras protagonizar un autogolpe de Estado.

Según el jurista, una Carta Magna 'tiene que haber nacido de un consenso y gozar de una gran legitimidad ciudadana'. 'La Constitución del 93 no la tiene. Creo que debe modificarse por las razones políticas y morales que he dicho', agregó.

Eguiguren consideró que la actual Carta Magna deja entrever un Estado de segunda clase y subsidiario, no sólo en lo económico, sino que también subordina la libertad de iniciativa individual.

Negó que las descartadas modificaciones a la Constitución tengan como trasfondo la estatización de empresas y comentó que el Estado debe saber cumplir tareas, en algunos casos como protagonista, gestor o regulador.

Pero desde el Congreso, el legislador del movimiento oficialista Gana Perú, Javier Diez Canseco, señaló que cuando Humala dijo que 'la realidad nos interpela diariamente y nos exige un nuevo contrato social, hizo el planteamiento de una nueva Constitución'.

'En mi opinión, es un cambio integral. No es sólo una reforma', dijo y añadió que este es un tema que poco a poco se irá analizando para ver si es viable.

BUENOS AIRES, 2 AGO (DPA) - Los presidentes de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, y Uruguay, José Mujica, firmaron hoy varios acuerdos de integración en Buenos Aires con el objetivo de avanzar en su política de "buenos vecinos" luego de años de distanciamiento entre ambos países vecinos.

Fernández de Kirchner abogó por seguir trabajando para "profundizar la integración y la asociación" bilateral.

La mandataria destacó en una conferencia de prensa conjunta con Mujica, luego de la reunión en la Casa de Gobierno, "el valor del diálogo, del acuerdo, de superar diferencias y conflictos que nos dividieron".

"El balance más importante es ese, restituir nuestra tradicional amistad", destacó Fernández de Kirchner, quien además remarcó que "el ser socios presupone un ganar-ganar para ambas partes y eso suponen los mecanismos de asociación".

"Quiero salir un poco del protocolo y decir y decirte Pepe que tu presencia aquí significa la reconstrucción definitiva de la amistad con este pueblo", expresó la mandataria.

El presidente uruguayo coincidió con su par argentina. "Hemos trazado como norte la política de buen vecino por considerarla la más favorable para los intereses de nuestra gente", destacó.

"Demasiadas décadas hemos vivido de espaldas los unos con los otros en América Latina siempre mirando hacia Europa, hacia afuera.

Nuestra suerte se juega con la de nuestro vecinos, salimos con nuestros vecinos o no salimos porque el mundo se va estrechando cada vez más", remarcó Mujica.

El jefe de Estado uruguayo reconoció que "siempre aparecen nuevos problemas" y que "la agenda de negociación es interminable, porque es parte de la vida".

Para ello propuso "trazar estrategias en común y pensar en el MERCOSUR, no es con política de reclamos aireados, es construyendo escalón por escalón". "Hay que construir una amistad que nos favorezcan a los dos extremos. Acá no se viene a ganar, tenemos que ganar todos", sostuvo.

"Es el único camino, vendremos cuantas veces tengamos que venir a la República Argentina", aseguró Mujica.

El presidente uruguayo destacó, entre otros puntos, el consenso alcanzado con el gobierno argentino para dragar el canal de la isla Martín García en el Río de la Plata, que dotaría de mayor navegabilidad los puertos uruguayos.

También remarcó "la voluntad política" para construir un nuevo puente internacional sobre el río Uruguay, el plan para levantar una regasificadora que le permitirá a Uruguay cambiar su matriz energética y el regreso del ferrocarril que una ambas naciones en los próximos días.

Mujica arribó esta mañana a Buenos Aires, acompañado por el canciller Luis Almagro y otros integrantes de su gabinete. Mantuvo una audiencia privada con Fernández de Kirchner y luego ampliaron la reunión a miembros de sus respectivos gabinetes.

Luego fue agasajado con un almuerzo en la Casa Rosada, y está previsto que se produzca el lanzamiento del Consejo Empresarial uruguayo-argentino, para fortalecer los vínculos comerciales.

Las relaciones entre Argentina y Uruguay se distanciaron años atrás por la construcción de una procesadora de celulosa en la margen oriental del río fronterizo, pese a las protestas de ambientalistas argentinos por la supuesta contaminación que produciría la pastera a la cuenca del compartido río Uruguay.

El diferendo, que incluyó el corte durante más de tres años de un puente internacional por parte de activistas ambientalistas argentinos, fue resuelto por la Corte Internacional de Justicia con sede en La Haya, que dictaminó

que la pastera fue levantada con la autorización unilateral de Montevideo pero que no se comprobó que contaminara.

SANTIAGO DE CHILE, 2 AGO (DPA) - El rechazo al presidente chileno, el conservador Sebastián Piñera, anotó hoy un máximo histórico, sin que el gobierno logre superar la crisis estudiantil que mantiene en huelga a liceos y universidades hace dos meses.

La desaprobación al mandatario, según un sondeo ligado al oficialismo de la empresa Adimark, trepó a 62 por ciento en julio, al tiempo que el apoyo bajó a 30 por ciento, las peores cifras para un presidente desde el retorno a la democracia en 1990.

"Es una estabilización", matizó el encargado del estudio y asesor electoral de Piñera, Roberto Méndez, evocando las abruptas caídas anteriores, en medio de protestas sociales, ambientales y de regiones.

La crisis de apoyo, en la antesala de las elecciones municipales de 2012 y presidenciales de 2013, encuentra al gobierno con minoría en el Senado y sin consenso sobre una eventual reforma tributaria.

Los estudiantes, que sacaron a cientos de miles de personas a las calles las últimas semanas, objetaron además hoy la propuesta entregada por el gobierno el lunes para superar la huelga.

"Nos dejó desilusionados", dijo el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Santiago, Camilo Ballesteros. "Es ambigua", agregó la vocera de los escolares, Paloma Muñoz.

La efervescencia social, que en todos los sectores califican como una crisis de representación, tampoco fue capitalizada por la oposición de centroizquierda, en el poder entre 1990 y 2010.

Un 67 por ciento de los chilenos rechaza su actuar, según el sondeo revelado hoy, coincidente en ese punto con otros estudios de opinión ligados a la oposición.

El rechazo a las élites, en un país donde un tercio de los electores no está inscrito en registros electorales debido a que en Chile no hay inscripción automática, alcanzó también al Congreso, cuya labor es desaprobada por seis de cada diez chilenos.

"Imposible dejar a todos contentos", resignó ante ese panorama el nuevo ministro de Educación, el abogado Felipe Bulnes.

La crisis, que instaló el debate sobre la necesidad de reformas políticas y tributarias, tiene como trasfondo los problemas en la distribución del ingreso en el país.

En Chile, país miembro de la OCDE, la mitad de los hogares vive con un ingreso mensual menor a 1.000 dólares, al tiempo que las diez familias más ricas, entre ellas las de Piñera, suman un patrimonio de 75.000 millones de dólares.

El tema es que todos los servicios sociales, desde educación a pensiones son proveídos por empresas privadas que cobran y lucran por ellos.

En educación, incluso las universidades públicas son pagadas, con mensualidades de más de 500 dólares, debido a que no hay aporte fiscal especial para mantenerlas.

Las pensiones, que superan ahorros por 100.000 millones de dólares, son administrados por fondos privados que rentan con las cotizaciones de los trabajadores.

BRASILIA, 2 (ANSA) - El ministro de Hacienda de Brasil, Guido Mantega, dijo hoy que Estados Unidos estimula a través de la devaluación del dólar la "competencia predatoria" que afecta la industria local y dijo que la crisis global continuará.

"Estados Unidos está a la vera del default, algo nunca ocurrido en la historia", y para enfrentar la crisis "manipula el valor del cambio", lo cual afecta a la economía global, causa "guerra cambiaria" y perjudica al "sector manufacturero", sostuvo Mantega.

Lo hizo al hablar hoy frente a la presidenta, Dilma Rousseff, en el Palacio del Planalto, donde se lanzó el plan Brasil Mayor, de estímulo a la industria.

La moneda norteamericana se está "derritiendo" frente al real y si el gobierno no hubiera tomado medidas la divisa norteamericana habría caído debajo de 1,50 reales la semana pasada, agregó el funcionario.

"El mundo está en crisis desde 2008, esta situación no va a mejorar por dos o tres años", estimó.

La industria manufacturera mundial está en crisis y cuenta con una gran capacidad ociosa, lo cual, sumado a otros factores, estimula una "competencia predatoria" en Brasil, sostuvo.

El titular de Hacienda manifestó que el gobierno de Rousseff quiere garantizar que el mercado nacional sea "usufructuado por las industria brasileña" y "no por aventureros".

WASHINGTON, 2 AGO (DPA) - El Senado de Estados Unidos aprobó hoy por 74 votos a favor y 26 en contra el acuerdo por el aumento del techo de la deuda pública que permite que el país no entre en cesación de pagos.

La Cámara alta respaldó este martes la propuesta por una cantidad de votos considerablemente superior a los 60 necesarios, y lo hizo un día después de que fuese aprobado por diputados.

El último paso para que el acuerdo pueda entrar en vigor es que sea firmado por el presidente Barack Obama. "Esto es sólo el primer paso, este compromiso requiere que los dos partidos trabajen juntos en un plan más amplio

para reducir el déficit, que es importante para la salud a largo plazo de nuestra economía", dijo el mandatario desde la Casa Blanca minutos después de que el Senado aprobara el acuerdo.

En la Cámara de Representantes, la propuesta había logrado contar este lunes con el respaldo de 269 diputados, mientras que 161 habían votado en contra. En dicha Cámara, la medida no contaba con el visto bueno ni del ala radical de los republicanos ni de los demócratas liberales.

Los líderes de las fracciones presionaron poco antes de la votación para que el acuerdo, logrado precariamente tras meses de arduas negociaciones entre ambos partidos, obtuviera los votos necesarios para ser aprobado.

Pero las voces críticas no por eso se dejaron de oír. Robert Menéndez, senador demócrata, aseguró que la aprobación de este acuerdo es "una capitulación ante el margen radical de los republicanos, que no cederá hasta no haber destruido la economía y hasta que no se haga su voluntad".

También hubo conservadores que no se mostraron satisfechos. "Me gustaría decir que la ley resuelve nuestros problemas. Pero no lo hace, es un primer paso sólido", advirtió el republicano Jeb Hensarling.

Sin embargo, también hubo quienes defendieron la conciliación alcanzada. El senador Mitch McConnell, líder de la minoría republicana en la Cámara alta, elogió el acuerdo como respuesta a las demandas de los votantes, que exigían que Estados Unidos "pusiera en orden la casa de finanzas".

"Por primera vez en mucho tiempo, creo que podemos decirle a la población estadounidense que finalmente estamos encarando la dirección correcta y que le debemos las gracias por eso", destacó McConnell.

La disputa por el techo de deuda y demás puntos negociados, que ya llevaba meses enfrentando a las partes, tuvo un momento emotivo este lunes cuando la congresista Gabrielle Giffords hizo aparición en el Congreso, por primera vez después de haber sufrido graves heridas en un atentado a principios de enero.

La legisladora por Arizona regresó a Washington para emitir su voto y recibió una ovación de sus colegas que duró varios minutos.

El acuerdo ahora sellado prevé elevar el techo de la deuda estadounidense, actualmente de 14,3 billones de dólares, en 2,4 billones más en dos tramos, lo que el gobierno considera que será suficiente para poder cumplir con sus obligaciones hasta pasadas las elecciones de noviembre de 2012, lo cual era una demanda clave de Obama.

A la par se acordaron recortes en el presupuesto de un billón de dólares en los próximos diez años, a los que en una segunda etapa, para 2012, se añadirán otros 1,5 billones más. Para ello, se conformará una comisión parlamentaria bipartidista que decidirá en los próximos meses cómo se aplicarán dichos recortes. No se excluye una reforma impositiva.

El límite del endeudamiento debía ser elevado antes de este martes para evitar que el país entrara en suspensión de pagos.

WASHINGTON, 2 AGO (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama promulgó hoy de inmediato la legislación para la elevación del techo de la deuda, solo minutos después del voto en el Senado y tras externar su alivio porque se evitó la devastación económica de Estados Unidos.

Obama, quien firmó la ley en privado después de dar un mensaje a la nación desde el Jardín de las Rosas, dejó en claro que el desenlace permitirá a su Presidencia dedicarse a prioridades como nuevos empleos, salarios altos y un rápido crecimiento económico.

La promulgación de la ley no tuvo sin embargo el efecto de animar a los mercados financieros, toda vez que los principales indicadores bursátiles como el Dow Jones, Nasdaq y Standard Poor s se mantenían a la baja con pérdidas superiores al uno por ciento.

Momentos antes, en una votación de 74 a favor y 26 en contra, el Senado puso fin a la eventualidad del primer incumplimiento de las obligaciones financieras en la historia de Estados Unidos, lo que había generado incertidumbre en los mercados internacionales.

El líder de la mayoría demócrata del Senado, Harry Reid, declaró en la tribuna momentos antes del voto que Estados Unidos estuvo 'al borde del desastre' y reconoció que el acuerdo no fue perfecto.

Aunque el arreglo fue cuestionado por ambos partidos, la Cámara de Representantes aprobó este lunes el proyecto de ley con una votación de 269 votos a favor y 161 en contra, luego que 66 republicanos y 95 demócratas le dieron la espalda.

La deuda estadounidense de 14.3 millones de millones de dólares será elevada en 2.1 millones de millones hasta 2013, después de las elecciones presidenciales de noviembre de 2012, como deseaba el presidente Barack Obama.

El arreglo autoriza un plan de recorte de gastos de un millón de millones de dólares en 10 años y establece una comisión bipartidista para identificar 1.5 millones de millones adicionales y una reforma fiscal, en un reporte que debe ser entregado en noviembre y votado en diciembre.

Si demócratas y republicanos no forman un consenso sobre los recortes de gasto, la iniciativa incluye un mecanismo que garantiza una reducción 2.1 millones de millones de dólares en 10 años, la mitad en gasto doméstico y la otra en gastos de defensa, sin tocar Medicare o Seguro Social.

Pero la iniciativa no incluyó ningún componente de alza de impuestos como deseaba la Casa Blanca ni recursos para crear empleos, por lo que el desenlace fue visto por analistas como una victoria para los republicanos ultraconservadores del Partido del Té, que apoyan recortes masivos al gasto.

WASHINGTON, 2 AGO 2011 (AFP) - El secretario del Tesoro estadounidense, Tim Geithner, criticó el martes el "espectáculo" del debate en el Congreso sobre el aumento del límite de la deuda, diciendo que dañó la confianza del inversor a pesar de que la economía de Estados Unidos sigue siendo sólida.

"En Estados Unidos, creo que la confianza está absolutamente dañada por el espectáculo que hemos visto en Washington de un importante número de legisladores en este país amenazando con un default", dijo Geithner a la cadena ABC.

Geithner habló después de que la Cámara de Representantes aprobara la noche del lunes un acuerdo para aumentar el límite de endeudamiento de Estados Unidos y reducir gastos por al menos 2,1 billones de dólares en 10 años, bajo presión de la fecha límite de vencimiento de los compromisos el 2 de agosto.

El Senado deberá tratar este martes el proyecto de ley.

"Creo que este es un buen resultado, pero fue un proceso terrible", dijo Geithner a ABC. "Mientras el mundo observaba al Congreso llegar hasta el borde del abismo, esto le hizo preguntarse si realmente este lugar puede funcionar. Pero este es un buen acuerdo", afirmó.

El resultado más importante del debate sobre el techo de la deuda es que "crea más espacio para que el sector privado crezca porque a pesar de que se bloqueen ahorros considerables a muy largo plazo, los recortes a corto plazo son muy modestos", dijo Geithner.

"Eso era lo realmente importante para asegurarse de que esta economía siga creciendo y recuperándose", añadió.

Teniendo en cuenta la "realidad básica que vivimos (...) no tenemos recursos ilimitados, y heredamos y nos quedamos con un déficit insostenible a largo plazo", dijo.

"Por el bien de la economía a largo plazo, es muy importante que demos al pueblo estadounidense y a la gente en todo el mundo que podemos abarcar esto y empezar a volver a vivir dentro de nuestras posibilidades".

ATENAS, AGO 2 (REUTERS) - Un acuerdo de último minuto sobre la deuda de Estados Unidos trajo alivio, pero serán necesarias más negociaciones que incluyan recortes presupuestarios mucho mayores para resolver el problema del déficit fiscal, dijo el martes un alto funcionario de la OCDE.

El acuerdo permitirá elevar el límite de endeudamiento del país desde los 14,3 billones de dólares actuales con dinero suficiente para llegar al 2013, con 2,1 billones de dólares en recortes de gasto.

El proyecto ya superó su peor obstáculo, cuando la Cámara de Representantes lo aprobó el lunes pese a la oposición de legisladores demócratas y republicanos.

"Hay una sensación general de alivio debido a que se alcanzó un acuerdo, esto da tiempo", dijo Angel Gurría, jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, en una entrevista a REUTERS. "Claramente, ya hemos superado un obstáculo muy importante", agregó.

El acuerdo está lejos de un paquete de reducción de déficit de 4 billones de dólares que incluya incrementos en la recaudación que el presidente Barack Obama y el titular de la Cámara de Representantes, John Boehner, parecieron estar cerca de cerrar hace más de una semana.

"La pregunta sobre lo esencial de la deuda de Estados Unidos todavía está pendiente (...), el que todavía tiene que ser abordado en el mediano y largo plazo", dijo Gurría durante una visita a Atenas.

El alivio en los mercados financieros por el fin de la controversia rápidamente se convirtió en preocupación sobre el riesgo de que el acuerdo no sea suficiente para evitar que Estados Unidos sufra una rebaja en la calificación de su deuda.

"Tendrán que tomarse decisiones muy de largo plazo sobre esa materia, y claramente las cifras envueltas van a tener que ser mucho más grandes con el fin de revertir la situación", dijo Gurría. "Van a haber otros capítulos en los próximos meses, ya que tienen que hacerse reducciones adicionales al gasto", agregó.

PEKÍN, 2 AGO (NOTIMEX).- La prensa oficial china criticó hoy el acuerdo para evitar el impago en Estados Unidos, pues indicó que se trata de una solución temporal que no resuelve el problema de fondo, mientras el gobierno chino no ha fijado aún su posición.

"Aunque Estados Unidos ha evitado la suspensión de pagos, los problemas de su deuda siguen sin resolverse, y sólo se han pospuesto para más tarde", aseguró el Diario del Pueblo, portavoz del Partido Comunista de China.

'La tendencia será a que (los problemas] empeoren. Esto proyecta una sombra sobre el restablecimiento de la economía estadounidense y acarrea riesgos y preocupaciones más importantes para la economía mundial', agregó.

El gobierno chino, que a través de sus agencias de inversión es el primer tenedor de deuda estadounidense, con 1.15 billones de dólares a finales de mayo de 2011, mantiene silencio sobre la aprobación por la Cámara de Representantes del aumento del nivel de endeudamiento para evitar los impagos.

El gobierno chino realizó varias declaraciones en las últimas semanas para presionar a la Casa Blanca para que forzara un acuerdo y evitara el default de la primera economía del planeta, que podría afectar a los títulos de la deuda de bonos del Tesoro que Pekín tiene.

La prensa china reflejó este martes la preocupación de China sobre el valor de sus títulos de deuda soberana estadounidense, y el diario China Daily aseguraba que este país -el de mayores reservas de divisas del planeta- se enfrenta a 'un dilema' en sus inversiones.

El rotativo señaló que, pese a que el acuerdo rebaja las preocupaciones, la tendencia a largo plazo será la depreciación del dólar, lo que llevará inevitablemente a la pérdida de valor de las inversiones chinas en deuda soberana estadounidense.

Pekín ha promovido durante los últimos años la diversificación de las inversiones de sus reservas de divisas -3.2 billones a finales de junio- a través de compra de activos energéticos y de materias primas por todo el planeta, adquisición de deuda soberana europea y compra de moneda extranjera diversa al dólar.

PRISTINA, 2 AGO 2011 (AFP) - La misión de la OTAN en Kosovo (Kfor) pidió tropas suplementarias debido a la escalada de tensión entre serbios y kosovares desde la semana pasada, pese a afirmar tener el control de la situación en el terreno, dijo un portavoz de la organización atlántica, Hans Dieter Wichter.

"Sí, lo confirmo", declaró el portavoz cuando fue preguntado por la prensa sobre esta cuestión.

"Hemos pedido un batallón, es suficiente para ayudar" a las tropas, explicó Wichter, lo que significa un total de 500 militares más.

"Podemos controlar la situación. Tenemos suficientes tropas. No se trata de que seamos incapaces de controlar la situación". "Nuestros soldados desplegados sobre el terreno necesitarán un alivio y las necesitamos (las tropas suplementarias) para apoyar a los soldados sobre el terreno (como reservas)", precisó el portavoz.

Un responsable de la OTAN en Bruselas confirmó la petición. "El despliegue se producirá en los próximos días", indicó este funcionario cubierto por el anonimato, quien precisó, no obstante que "la situación está bastante tranquila en Kosovo".

La misión de la Kfor cuenta con unos 6.000 militares.

Paralelamente, el mediador de la Unión Europea, Robert Cooper, llegó este martes por la mañana a Pristina para entrevistarse con el primer ministro kosovar, Hashim Thaci, informó una fuente diplomática.

Cooper se entrevistó el lunes durante varias horas con el ministro serbio para Kosovo, Goran Bogdanovic, y con el negociador serbio con Pristina, Borko Stefanovic, nombrado por Belgrado en marzo pasado. Ambos son los responsables serbios de encontrar una solución a la crisis.

El norte de Kosovo, poblado mayoritariamente por serbios, no reconoce la autoridad de Pristina, que trató de retomar el control de dos puestos fronterizos con Serbia el pasado 25 de julio, provocando la indignación de los serbios de Kosovo.

Uno de estos puestos fue incendiado y la OTAN tuvo que intervenir y tomar el control de los dos puestos en disputa.

BEIJING, 2 AGO (XINHUA) -- China exhortó hoy a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a que tenga una mayor participación para calmar las tensiones en Libia, cuando el enviado especial del secretario general de la ONU, Abdul Ilah Al Khatib, concluyó su visita a China.

"Como la comunidad internacional sigue expresando un mayor deseo de una solución política a la crisis libia, la ONU debe tener una mayor participación", dijo hoy Wu Hailong, ministro ajunto de Relaciones Exteriores de China, durante sus conversaciones con Khatib.

Wu pidió a la ONU que intensifique sus esfuerzos de mediación y que fortalezca las consultas con la Unión Africana (UA) y con otras organizaciones regionales para lograr una tregua en Libia lo más pronto posible. También pidió a la ONU crear un diálogo político incluyente y distender la situación en el país afectado por la crisis.

El ministro de Relaciones Exteriores chino Yang Jiechi, en una reunión por separado con Khatib, reafirmó el apoyo de China a una solución política a la crisis de Libia.

China desea que la ONU y su Consejo de Seguridad desempeñen un papel dominante en el proceso de solución de la crisis libia a través de medios políticos y aprecia los esfuerzos de mediación de la UA, dijo Yang.

Yang pidió a las dos partes de la crisis libia que den prioridad a los intereses del país y de su pueblo y que tomen en cuenta la propuesta de mediación de la comunidad internacional. También pidió a ambas partes que adopten una actitud más flexible y que resuelvan la crisis a través de medios políticos.

"China desea trabajar con la ONU y con otras partes para hacer esfuerzos continuos a fin de lograr una solución pronta a la crisis libia", declaró Yang. Khatib, quien visitó China de lunes a martes, informó a la parte china acerca de la propuesta más reciente de la ONU sobre Libia y de su viaje reciente al país de África del Norte.

Khatib viajó a fines de julio a las ciudades de Trípoli y Benghazi en Libia para reunirse con los líderes de ambas partes de la disputa.

El enviado de la ONU dijo que aprecia el apoyo de China y que la ONU ha puesto gran atención al papel positivo del país para promover una solución política a la crisis y agregó que a la ONU le encantaría hacer esfuerzos concertados con la comunidad internacional para resolver el problema a través de medios políticos.

Libia ha estado en crisis desde principios de este año, cuando grupos rebeldes se levantaron contra el prolongado gobierno del líder libio Muammar Gaddafi después de protestas que exigían una reforma al gobierno.

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó sanciones y una resolución que permite la imposición de una zona de exclusión aérea sobre Libia.

BERLÍN, 2 AGO (EFE).- Alemania advirtió hoy contra un llamamiento a una intervención militar en Siria por las violentas represiones contra la oposición y argumentó que la situación en ese país es distinta de la de Libia.

"En el caso de Libia teníamos una resolución de la Unión Africana y de la Liga de Estados Árabes, aquí no tenemos ninguna de las dos cosas ni nada parecido", declaró el secretario de Estado de Asuntos Exteriores germano, Werner Hoyer, a la cadena pública ARD.

Agregó que la situación en Siria es "de conflicto, con un gran potencial de agravamiento", por lo que recomendó ser "muy, muy prudentes".

Asimismo señaló que la oposición siria pidió no abordar la posibilidad de una intervención militar para no hacerle el juego al régimen, que afirma que la resistencia es una operación dirigida desde el exterior y que no sale del pueblo.

Por otra parte, Hoyer llamó a un amplio apoyo internacional de cualquier otro tipo de medida contra el régimen del presidente sirio, Bachar al Asad.

"Todas las medidas serán más efectivas cuantos más participen de ellas", subrayó.

En este sentido indicó que Alemania adquiere un uno por ciento de su petróleo de Siria y que si renunciara a recibir este crudo "no tendría consecuencia alguna".

"Pero si lo hicieran todos, y ellos (Siria) no se pudieran deshacer de él (del petróleo), no importa en qué parte del mundo, el efecto que lograríamos sería enorme", señaló.

La víspera, Alemania condenó duramente la represión del régimen sirio a la oposición democrática y exigió enérgicamente a Damasco que ponga fin al uso de la violencia contra los manifestantes.

Según el viceportavoz del Gobierno, Christoph Steegmans, la canciller alemana, Ángela Merkel, condena "de la forma más dura" la represión de las autoridades sirias e instó al presidente sirio "con toda claridad a poner fin de inmediato a la violencia contra su propio pueblo".

Por su parte, el Ministerio de Asuntos Exteriores germano habló de "un salto cualitativo en la maquinaria represiva" del Estado sirio y agregó que entra dentro de la lógica calificar el proceder de las autoridades sirias de "guerra contra su propio pueblo".

Decenas de personas -más de un centenar según algunas organizaciones- murieron el domingo en la ofensiva a gran escala lanzada por las tropas sirias en las ciudades que han protagonizado las mayores protestas contra el régimen, principalmente en Hama (centro).

Unos 1.600 civiles y cerca de 400 soldados y efectivos de las fuerzas de seguridad han muerto en las revueltas populares contra el régimen sirio desde mediados de marzo, según el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos.

BRUSELAS, 2 AGO (DPA) - La Unión Europea (UE) vetó la entrada al bloque al ministro de Defensa sirio, el general Ali Habib mahmud, como parte de las nuevas sanciones anunciadas el lunes contra el régimen de Bashar al Assad, según publicaron hoy las instituciones comunitarias en su boletín oficial.

Bruselas decidió el lunes ampliar el veto a viajar a la UE a otras cinco personalidades sirias, con lo que el número de sancionados del régimen de Al Assad se eleva ya a 35. Además, quedarán congelados los bienes y activos que los sancionados tengan en los países comunitarios.

La UE sancionó además a dos altos cargos de los servicios secretos, un tío de Al Assad y un colaborador del hijo del presidente Mahir Al Assad que está al frente de la guardia presidencial.

Anteriormente ya fueron sancionados el propio presidente, así como el vicepresidente, Faruk al Sharaa, y el ministro de Interior, Mohammad Ibrahim Alk Shaar.

Entretanto, algunas organizaciones de derechos humanos elevaron a 24 el número de fallecidos en la represión de las protestas celebradas el lunes en Siria, durante el primer día del ramadán.

Según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, al menos 10 personas perdieron la vida en la ciudad de Hama, donde 130 personas fueron abatidas el domingo por el Ejército.

Otros seis activistas habrían perdido la vida en un barrio de Damasco, tres más en la provincia de Homs, dos en la ciudad oriental de Al Boukamal, otros dos en la localidad costera de Latakia y uno en Maadamiyah, cerca de la capital.

JERUSALEN, AGO 1 (REUTERS) - Israel dijo a los mediadores de Oriente Medio que estaba preparado para discutir un paquete propuesto sobre las fronteras con los palestinos para ayudar a las potencias occidentales a revivir las estancadas conversaciones de paz, dijo el lunes un funcionario israelí.

El funcionario negó reportes de medios israelíes y de otros lugares que indicaban que el primer ministro, Benjamin Netanyahu, había cedido ante un anterior rechazo a una propuesta del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para negociar una retirada a las llamadas fronteras de 1967.

Pero sugirió que Netanyahu había mostrado una nueva disposición para ayudar a los esfuerzos de Estados Unidos y Europa para reanudar las conversaciones congeladas desde el año pasado, anticipándose a una

amenaza palestina de buscar en septiembre un mandato unilateral en Naciones Unidas para formar un Estado propio.

Israel y los líderes occidentales han estado preocupados de que cualquier paso unilateral pueda desatar más hechos de violencia después de meses de calma, considerando la extensión del malestar en el mundo árabe y los recientes llamados de algunos palestinos a protestar para acompañar la solicitud de un Estado.

"Con el objetivo de restablecer las conversaciones de paz israelí-palestinas y facilitar la reanudación de ese diálogo directo, Israel ha estado dispuesto a aceptar un paquete que incluya una fórmula sobre sus fronteras", agregó el funcionario a REUTERS, hablando bajo condición de anonimato.

Un paquete de este tipo podría incluir fronteras "que serían difíciles que Israel acepte", dijo el funcionario, agregando que "una parte del paquete significaría ser reconocido como un Estado judío", una demanda rechazada por líderes palestinos.

La Radio Israel y un canal de televisión reportaron que Netanyahu había acordado negociar una posible retirada de una frontera anterior a la guerra de 1967, cuando Israel capturó el territorio de Cisjordania y donde los palestinos buscarán construir un Estado.

El funcionario israelí respondió que Netanyahu ha sido claro de que Israel no regresará a las fronteras del 4 de junio de 1967, o a las líneas que existieron antes de esa guerra.

JERUSALÉN, 2 AGO (EFE).- Los "indignados" que protagonizan la mayor protesta social de la historia de Israel preparan un documento con sus demandas para presentárselo al primer ministro, Benjamín Netanyahu, informa hoy el diario "Haaretz".

El texto está siendo elaborado por los líderes del movimiento reivindicativo, iniciado el pasado día 14 con una acampada en Tel Aviv por los precios de, bomberos, policías, profesores y trabajadores sociales y una reducción del número de alumnos por aula.

Netanyahu anunció el domingo la creación de un equipo ministerial para negociar con los "indignados", un día después de que 150.000 personas salieran a las calles en la mayor manifestación no vinculada al conflicto de Oriente Medio de la historia del país.

El primer ministro no quiere recibirlos ni negociar con ellos porque está "convencido" de que "actúan puramente por motivos políticos" con el objetivo de forzarle a dimitir, según indicó al rotativo una fuente sin identificar que habló recientemente con él.

Quien sí lo ha hecho, ayer, es el presidente del país, Simón Peres, quien les alabó y aseguró que su protesta no es "artificial", sino "genuina y muy seria".

"Lo que más me ha impresionado es vuestra inocencia. Os creo (...) Creo también que la mayoría de la población está sorprendida por la seriedad del problema. La impresión general es que la clase media puede apañárselas. No sabían cuán serio es el tema", señaló.

El presidente israelí aseguró que la protesta ha "ganado los corazones de la gente" porque no recurre a la violencia y, por tanto, "honra a la democracia".

En la entrevista, el presidente del colectivo de estudiantes, Itzik Shmuli, insistió en que la movilización "no es un asunto personal ni tiene una agenda política oculta", sino que busca únicamente "persuadir al Gobierno de que pase de una economía ligeramente agresiva a algo más humano, de mirar a los números a mirar a las personas".

"Lo que todos tenemos en común es que, al final, queremos ver Israel como nuestra casa. Estamos luchando por el derecho a construirnos un futuro en Israel", agregó.

Dafni Lif, la iniciadora de la protesta, insistió en que no sólo defienden los intereses de la clase media, sino también de los sectores de población más vulnerables, y que la sociedad israelí "ya no se avergüenza de que le cueste salir adelante".

La protesta también cuenta ahora con el apoyo público del escritor Premio Príncipe de Asturias Amos Oz, quien en un carta abierta publicada hoy en "Haaretz" denuncia el giro económico experimentado por Israel desde los años ochenta, que acabó con la sociedad más igualitaria de las tres primeras décadas de existencia del Estado.

BEIRUT, 2 AGO (XINHUA) -- El primer ministro de Líbano, Najib Mikati, expresó hoy su temor por las actuales violaciones israelíes contra la soberanía libanesa y exhortó a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a que demande a Israel el cumplimiento de la Resolución 1701 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Mikati dijo después de reunirse con el coordinador especial de la ONU para Líbano, Michael Williams, que Líbano defenderá sus derechos y protegerá su soberanía con todos los medios disponibles.

La Resolución 1701 puso fin a la guerra de 34 días entre Israel y el grupo chiita libanés Hizbulá en el verano de 2006 y encomendó a la Fuerza Provisional de la ONU en Líbano (Unifil) que llevara a cabo una misión de mantenimiento de la paz en el sur de Líbano.

Tropas israelíes y libanesas intercambiaron disparos el lunes en la mañana en su tensa frontera. Ambos ejércitos se lanzaron mutuamente acusaciones sobre los motivos del enfrentamiento.

Mikati informó a Williams que el gobierno de Líbano logró, en cooperación con el Parlamento, redactar un proyecto de ley sobre las fronteras marítimas libanesas con el fin de preservar sus derechos. La ONU será informada acerca de la ley luego de su publicación oficial.

El primer ministro reiteró su condena al ataque de la semana pasada contra miembros de la Unifil en la ciudad sureña de Saida.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Yenlys Samón Antomarchi

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
